

Bezirksoberrmeister Roland Leicht begrüßte seine Kollegen in der Bibliothek des Schlosses und gab allgemeine Informationen aus den Bezirken. Gemäß der Tagesordnung folgten Informationen zum Tarifgeschehen, der Vortrag von Herr Stoklossa und die Veranstaltungshinweise für die anstehenden Obermeisterseminare sowie über den Landesverbandstag 2014 in Altötting.

Oberbayern: Am Mittwoch, den **25. September 2013**, begrüßte Herr Eckhard Schock-Schmidtke jun. die Obermeister in der Fa. Schock Fensterwerke in Denkendorf. Nach Darstellung der Firmengeschichte führte Schock die Kollegen durch die Fertigung und erläuterte den computergestützten Herstellungsprozess für die Produktion von Fenstern. Nach der Firmenbesichtigung erfolgte die offizielle Durchführung der Obermeisterstagung wie bereits in den vorgenannten Regierungsbezirken. Zum Schluss bedankte sich, stellvertretend für den entschuldigten Bezirksoberrmeister, Herr Christian Albersinger bei Herrn Schock für die interessante und informative Betriebsführung. Mit einer zünftigen Brotzeit endete die oberbayerische Obermeisterstagung im Schock-Fensterwerk.



Niederbayern/Oberpfalz: Am Freitag, den **27. September 2013**, begrüßt der stellvertretende Bezirksoberrmeister Konrad Strassl die Kollegen aus Niederbayern und der Oberpfalz im Schloss Mariakirchen. Strassl informierte zu Themen aus den Bezirken sowie über die ersten Erfahrungen mit der Ausbildung spanischer Auszubildender und der Unterstützung bei diesen Vorhaben durch die Handwerkskammern. Ein weiteres und doch immer wieder auftretendes Thema, so Strassl, ist der entstehende Berufsschultourismus aufgrund der vorgegebenen Sprengelabgrenzungen. Im Anschluss und wie gewohnt informierte HGF Tauber zu den anstehenden Tarifverhandlungen.

Ihm folgte der Vortrag der Holz und Metall Berufsgenossenschaft zum Thema „Sicherheitstechnische Betreuung im Betrieb“, heutiger Stand und Entwicklung in der Zukunft. Nach den Informationen zu den Obermeisterseminaren und dem Landesverbandstag 2014 durch den HGF Tauber, beendete Strassl die Obermeisterstagung für Niederbayern und Oberpfalz. Die Tagung endete mit einer zünftigen Brotzeit im Schlossgasthof Mariakirchen.



Die Fachgruppe Landtechnik besuchte am **04. Oktober 2013** den Grünfüttereremaschinenhersteller FELLA in Feucht. Nach der Begrüßung des stellv. Fachgruppenleiters Josef Pickel im Schulungsraum, übernahm der Vertriebsleiter Erhard Klamer das Wort. Zur Einführung gab er einen historischen Überblick über den 1918 gegründeten Betrieb und zeigte auch die ehrgeizigen Ziele und Visionen auf, die FELLA in der Zukunft hat. Bei der Betriebsbesichtigung durch das Werk konnten sich die Kollegen von der Leistungsfähigkeit der Firma überzeugen.



Der diesjährige Ausflug der Fachgruppe „Hufbeschlag“ des Fachverbandes Metall Bayern führte die teilnehmenden Hufschmiede mit Ehefrauen vom **03. bis 06. Oktober 2013** in den hohen Norden der Niederlande, nach Groningen.